
la 

Sr. Juan Diaz, que es conveniente que el Sr. Valderas 
este a tiempo completo, para que le ense~e a los educandos en sus 
jornadas libres, que se formen nLIQVOs músicos~ que es un integrante 
de hac:e a.ños de 1 a E1,:;1nda y que 1 es f al ta ~·epU•E!stos pera. l •::•s 
in~lrumentos, que ne~esitan un bajo electrónico para formar 
nuevam•:::mt•:: 1 a Üt'QL1e:!:'.,ta ":3tc1. C·~c i 1 ·¡a". 

Sr. Jase Sand~val, que al Sr. Valderas cuando se hizo 
cargo de la Banda se le dijo que trabajarfa en sus horas libres a 
c ernb i o de un p>2qt1eí-,,:, i nc errtt vo , que est.a sit.uac:ión ·-~s nueva y que el 
Alcalde deberá estudiar. 

Sr. Valderas, agradece en primer te~mino de la compra 
de uniformes, pero que falta incentivo hacia los integrantes, que 
v~ya una persona 1 vez por semana a ver las inquietudes o problemas 
que pudieran existir~ que hay instrumentos en mal estado, que en 
cuanto a su trab~jo no sabe como seguirá, si será solamente ~1 
mant~ner lo actual o formar músicos, lo cual requiere tiempo y 
horc:;1r' i ,:, . 

Se recibe en audiencia al Sr. Sergio Valderas~ Dir~ctor 
del Orfeón Municipal y al Sr. Juan Dfaz. 

que adopte el Concejo. 
que se le comunicará ma~ana la decisión 

Se cede la palabra al Sr. Marcos Vera, de Chilesat, el 
cual para que la Municipalidad trabaje con su empresa ofrece una 
rebaja sustancial, por ejemplo el minuto a Stgo. es cie $52 + Iva., 
indica que el Municipio habrfa firmado convenio con ellos pero 
tambien con otra empresa, p~ro la telefónica de la zona por l~y 
ac8pta solamente un multicarrier, se pued8 ut1l izar cualquiera pero 
en ese caso no hay rebaja alguna en las tarifas, que se decida le que 
se estime mas conveniente. 

Patria y la Comuna. 
la Sesión en nombre de Dios, Alcald8 inicia 

Se inicia la Sesión a las 15:30 horas~ preside el Sr. 
Alcalde, Don Manuel Sánchez Mansilla, asisten los Concejales Se~ores: 
Orlando Bórquez Mu~oz, Jose Sandoval G6mez, Mario Contreras Vega, 
Ignacio Tapia Gatti, Julio MuAoz Garc{a y de Secretario el 
funcionario Teodoro González Vera. 

/" • 
..... - 
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:::r. Ignc:•r-i,:, T'ep t a , que •::n cuant.o a t.rán'.:';it,::, la pr óx i ma 
semana se entragar• el estudio efectuado para ciudad en que participó 
el Capitán de Carabineros, Directora del Tránsito y el.- S1•. Jose 
Sandoval que lo de la Feria Magallanes se solucionará p1•onto con el 
traslado a la Feria Yumbel.- Sr. Julio Mu~oz, que hay que propender 
en conjunto a contratar los profesionales para hacer el plan 
prQpuestc,. - 

De acuerdo a todos los temas amplios plantead~s se les 
rPsponde por parte del Concejo y algunas opiniones son, según la 
materia: Sr. Alcalde, que el Conjunto magisterio el próximo año 
ense~ará la cueca en los diversos colegios para mantener esta 
tradición, que E:l Oepto. di;:? CLtltura está pr-ep er-ando un F,2st.ival ·~n la 
Isla de Quehui, el 22 Festival de MOsica de Invierno. Sobre lo 
indicado por la Sra. Vergara se charla sobre la posibilidad de un 
Plan :=;ecci,:,néll para N,~rc6n. Sr. rtar í o C,:,ntre1•as, que la Universidad 
de Los Lagos tiene real1zado 2 estud1os de turismo que son 
antecedentes importantes, que faltan prof~sionale~ para hacer los 
estudios de proyectos, que faltan recursos para hacer las cosas que 
'1:;,:,d,::is piensan. - 

de señc!\ 1 i z ac i ón 
ha desarr,::, 1 1 e do 

que mejorar dentro 

Sr. Arancib1a que falta letreros 
pRri iendo desde Pedro Montt~ que la hoteler{a S8 
bastante, pero tambien deja mucho que desear, hay 
de la isla, la promoción fuera debe s~r mesurada. 

Sra. Isab81 Vergara, qu~ se vea la forma de preservar 
el Sector Nerc:ón com~ turfsticY, que se necesita capacitar gente en 
gastr,:,n,:,m;· d. 

Sr. Manzano. qu~ se cambió de Directiva en su gremio, 
que t1enen una planificación basada en 4 puntos: 1) Diagnóstico del 
turismo en Chi l,,e. 2) F'lan de Desc:1t•1·,:,l l o "::List.enl:.abl•::::. 3) Actl.tal 
infraestructura y futura. 4) Organización compartida. Hace expos1ción 
de cada punto dándole mayor importancia al desarrollo sustentable. 

integrada por las Sras.: 
Manzano, Renato Arancibia. 

Gr•:.:m i o Hc,te l er-o 
Vivar, Sres.: Juan 

Di1~ectiva del 
Vergarc:.,, R,:,sa 

pres8nt.e 
Isabel 

liac:e 

Se dialoga mas sobr~ aste tema, concluyendose en que 
Alcalde estud1ará que es factible realizar d•::::nt.r,:, d8 lc:1. 
econ6mica municipal. 

el Sr. 
rE!a l i cíad 

Sr. Mario Contreras~ qu~ se hizo un esfuerzo para 
adqu1rir uniformes, que es verdad que falta implementación, pero 
tambien motivaciór, de los int~gr~ntes si se compara con lo que 
real1za la Banda Escolar; que en su oportunidad se le dijo ai Sr. 
Director del Politec:nico, que se le dejará medio dfa libre, que el 
Sr. Alcalde haga cumplir 8sta medida. 

., 



88 da lectura al acta de la sesión ordinaria NQ3G. la cual 
es aprobada con las siguientes objeciones: Sr. Jose San~oval, que 
falt.é, c,::insignéw lo del puente Gamb,:,a Alt.,:i-Nerci:·n~ >:::n qL!':! falt.:1n l8s 
basee y se ofreci~ para ubicarlas. Sr. Manuel Sánchez que en cuanto 
al ofrecimiento de mano de obra es por parte del C.O.P. y no del 
I.N.P.; que el Sr. Luis Velásquez solamente abre la alcancia del 
Museo para su contabilización, no la retira.- Sr. Ignacio Tapia, que 
l o que s,:,1 t c i bó es que co l oquen luminarias a la sal ida d•Z!l internnad,:, 
femenino de las Monjas Felipenses; que en lo referente a la 
iluminación del Nercón lo que solicita es que se oficie a Saesa 

gesto y que 
1 oc omov i 1 • - 

,::ste herm,:iso 
al lado del 

Conci:·j,:, 
Lill•:i 

~gradece •.:::11 nombr e del 
colocar en la Plazuela 

Alcalde, 
se hará 

Sr. 

Sr. Osear Bajas P€rez, hace entrega de una placa metálica 
con la h í a t or-i a del l ocornov i l.-. 

Se conversa largamente y el Concejo informa que en un tiempo 
más cuando se benga el estudio de tr~nsito de la ciudad se fijarán 
paradas en diversos puntos para s~r ocupados por tndos los taxistas 
colectivos, cualquiera que sea su l{nea u organi:ación, que se hará 
una reunión con las Direct1vas de los taxistas, Carabineros de Chile, 
Dirección de Tránsito, ant~a d8 su definición final.- 

Sr. Mario Contreras. que en el Terminal de Buses Municipal 
no se autoriza ta::is colectiv,:,s.- 

el mes de Diciembre se terminan los 
en la~ calles que son Ruta 5. se 
que se esta estudiando el trá~sito 

Sr. Alcalde~ que en 
paraderos de taxis colectivos 
aplicará lo que estipula la ley, 
de 12 c1udad.- 

Municipalidad antes la 
ahora.- 

Sr. Osear Bajas, que 
inspectores a controlar y porque no 

instalan 
sc, l uc i ,:,n 
b ampoco 
i 1 ega 1 , 

Sr. Marcelo Za l ez z t , F'res,dent.e, t nd i c a que hay taHis que se 
en San Martín sin estar autorizados, que no han tenido 
con Carabineros, que han recurr1do a la Gob.F'rovincial y 

hay solución, que hay tax1s básicos que andan en forma 
algunos son de func1onarios dQ Carabin~ros.- 

:::: indica t,:, Se da lectura a sol 1c1tud de parada por parte del 
de Tax i n Co:ilect;iv,:,s (Rur-a l ) C,:'.\str,:, - Dalcahue.- 

Se finaliza con la conclusión, de que es necesario organizar 
un Comite mixto, en que intervengan los est~mentos fiscales Y 
privados para buscar la forma de concretar pr~yectos y buscarle 
financiamiento.- 

.. 
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24.10.94de la Jta. Vecinal Javiera Carrera, 
conformes con la labor de la Empresa de Aseo. · 

Carta del 
indicando que están 

Concejo indica que se pase al D.O.M. y ~~cplac para que se 
solucione lo que sea pnsiblE y lo demás se haga estudios como el de 
pavimentación. 

Solicitud de fecha 24.10.94 de los residentes del Pasaje Las 
DeliciasJ para que se le arregle veredas, ver posibilidad de 
pavimentación de calle o calzada, canal de aguas lluvias, problema de 
basuras. 

Analizado y hechas las correciones que s~ estimaron 
pertinentes, se da poi• aprobado, seré sacado en limpio por Secretaría 
y repartido a las diversas instancias involucradas. 

Costumbrista. 
Festival presenta el Reglamento del Mario Contreras, Sr. 

aprueba. 

Se da lectura a Solicitud de Participación en el próximo 
Festival Costumbrista Chilote, redactada por la Sra. Yasna Agu,la. 

El Concejo por unanimidad acuerda modificar lo indicado en 
la Sesión Ordinaria NQ34 d~l 04.10.94, en cuanto a que los M$2.668 
para el proyecto Muyec ''Reparación Sede Social Multifuncional San 
Jose'' quede consignado en el Subt. 31 Jtem 70 Asignación 020. 

Sr. Alcalde, informa que los fondos para la sede social de 
San Jose llegaron al Municipio por medio del Ord. Ng2654 del 
Ministerio del Interior y ~o como se solicitó que ~ra transferencia 
directa, por lo que habría que mociificar el presupu~str,, 

trámite Analizado, el ConceJo acuerda que se siga con el 
para tener una alternativa más pa,·a la Posta de Puyán. 

l ,:, modificaciones, Concejo hecha algunas peque~as El 

Sr. Jose Sandoval ~ indica que se debe continuar el trámite 
de compt•a del terreno para la Posta Le Puyár1, q;e se aprobó ~n Jna 
sesión anterior; el due~o del sitio dejó una parte de su terreno sin 
sanear para traspasarlo al Municipio. 

pidiendo presupLJesto. Sr. Julio Mu~oz, que en cuanto a los M$37.000 
para caminos~ informó que el CORE le asignó los recursos.para 1995~ 
que el proyecto FOSIS de Peldehue fue un trabajo en conjunto entre el 
Presidente de la Jta. de Vecinos, el Sectorial1sta de Serplac y el. 
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Gremiales y Organizaciones de Peque~os Productor~s 
de Ch; 1 e (GONAPF,OCH) , que vendr { an 1 20 6 1 50 .Jóvenes 

escasos recursos. sol1c1tan alojamiento y com1da por 10 a 
Asnc i a.d,:,s 
Campesi n,:,s 
rurales de 
15 días. 

Solicitud de fecha 14.10.94 de C~nfederación Nacional de 

Ord. N92959 de fecha 20.10.94 del Hospital de Castro, 
referido a la desratización a nivel comun~l o rural, indican que es 
un problema de índole netamente municipal. 

Concejo opina favorablemen~e esta petición, se les 
en el Taller Municipal se les dará un espacio para este 

El 
oficiaré!. y 
fin. 

pieza o local para dejar en custodia bien0s mu~bles o 
viviendas que sean recuperadas con sus respectivos 

sol icitandc, 
oE!hseres~ de 
i nv-anb ar- i os. 

El Concejo opina que esto no es posible, pues hay una orden 
de la Corte de Apel~ciones para retirar el basural de Piruquina. 

Solicibud de Especialidades Tecnicas Marinas S.A., para 
eliminar en basural Municipal muestr~s de peces. 

Carta de fecha 24.10.94 de Presidente Jta. de Vecinos NQ12, 
apoyando recontratación de empresa dG aseo e indica motivos. 

Carta de fecha 25.10.94 de la Sra. Gladys E. Gallardo Soto, 
en que adjunta certificados de: Mayur de Carabineros~ Superint~ndentc 
Ct.11::rp,:, de B,:,mbe,·os, As,:,cic1ciétn de Fú t.b o l de Castr,:,, Dir'ect,:,r Lir.:e,:, 
"Galvarin,:, River,:is", Director Escuela" Aytue", Direct.or Escuela "Ines 
Mu~oz de Garc{a''; en que indican que la Empresa de Aseo les ha 
coop~rado cuando se han requerido sus serv1c1os. 

Carta del Diputado Don Gabriel Asenci,:, 11.ansi 1 la, informando 
en relación al pr,:,y~ct,:, de ley qt.H::! crea •;"d :::ervici,:• Nac t on a l de 
Asisten~ia Judicial y remite Ley sobre Violencia Intrafamiliar. 

Dr-d , NQ161 cl>E: fechc'l 20.10.94 de C,:,naf. s,:,licitand,:i a.porte 
para publicación en El Llanquihue sobre el Parque Nacional Forestal. 

y G,:,rp,:,rac 1 on indica que se pase al D.O.M. Cc..nceJ,:, 
Mun i e i pa 1 • 

Chi lc,e, ~:ervi u fecha 20.10.94 del de NQ1544 Ord. 

Solicitud de la Jta. de Vecinos NQ11 de Coihuinco, sobre me,jt:,ramient.,:,s para añ,:, 1':l':6, construcc·ión ,_\lcar1tarillas, recargue 
camino, arreglo puente, ampliación cancha deportiva, arreglo sede 
comunitaria, roparac:ión escuela y contratación de 1 persona para 
mantención camino. 



Of. Ord. NQ1153 de f~cha 13.10.94 de Director Regional 
Servicio Electoral sobre traslado de oficina de la Jta. Inscriptora 
de quehu i . 

Sr. Sandoval responde que se buscó abogado en forma urgente 
pero no se habló del monto. 

Sr. Alcalde consulta ~ Don Jose Sandoval si se fi._ió este 
morrb o , 

Solicitud de cancelación honorarios abogado Sr. Hugo Oyarzón 
González, Juicio Rol 1 .606, caratulado Colegio de Profesores de 
Chiloe con Corporación Municipal, ascendiendo al 5X del monto 
c obr-ado , 

Ofici~ NQ07 de fecha 13.10.94 de Presidente Comite Vecinos 
Sector Quinchen, sobre nombre de calles. 

Concejo opina que se deberá ver donde se agrandará el Parque 
Municipal en cuanto a módulos, su n~mero~ que se pase al D.O.M. esta 
solicitud para que hagan cruquis con especificaciones tecnicas, que 
tambien se envie fotocopia a la Comisión Festival, 

Solicitud de autorización para construcción de módulo por 
parte d~l Deportivo Comercio. 

Invitación de Presidenta del Canal de Discapacitados para el 
Tercer Festival Recreativo Especial. a realizarse el d{a M1ercoles 
26.10.94 desde las 11 :00 horas y hasta las 17:00 horas~ en el Centro 
CL! 1 tw· al C,:,mLtn i ta1~ i o . 

del 
"D{a 

agradecimiento al Concejo por parte 
Colegio de Profesores, por colaboración en 

Tarjeta de 
Directorio Provincial 
del M.,\est.r,:,". 

Se leen documentos relacionados ci:on el mejoramiento del agua 
potable del Sector Pid-Pid. 

Ch i l oe , de Prodemu Pr0vincial :::e, l i c i t.ud 
municipal para 1995. 

Concejo que se pase al D.O.M. y Secplac. 

"C<:1.mi 1 i:o 
para. el 

Carta de fecha 17.10.94 de Junta de Vecinos NQ40 
Henrfquez'', invitando a una asamblea ampliada tipo cabildo, 
dfa 27.10.94 a las 18:30 horas en dicha Población. 

Carta de fecha 20.10.94 de Presidente Jta. Vecinos NQ33 de 
Nercón, indicando las prioridades del sector en cuanto a caminos, 
r::ancha depc,rt i va, p 1 e z a , sede, 1 urn i n&r i a·s, c:ar·ret•::=ra, refug i ,:, • 
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Sr. Mario Contreras~ que el Oficio NQ126 debij decir que no 
se podía aportar porque la ley no lo permite. 

Sr. Alcalde, que se informó a los medios de comunicac1on que 
fue aprobado cuando presidía el Concejo Don Jose Sandoval. 

perfodo~ cuando se aprobó. 

Decret.o E:<ent.c, NQ:3:31 di:~l 19.10.'?4. sobre denominc:\ción de 
poblaciones del Sector Alto. 

NQ127 del 21.10.94 :3r. Dired::,:,r J..lniv,::rsidad de Lo s Lag,:,s; 
informándole el apoyo municipal para establecerse en Castro. 

NQ126 del 21.10.'34 !::~·. Luis S¿,¡nd,:,val V., F'resiciente 
Sindicato Pescadores ArtesanBles Prov. Chiloe; sobre imposibilidad de 
apor t.e , 

in f or-márrdo 1 e NQ125 del 21 .10.94 Sr. Jorge David Cárdenas; 
que terreno solicitado no es de propiedad municipal. 

agr~deciendo aporte al Museo. 
Gerente 21 .10.·94. ::::r. del Hu i l Li nco ¡ NQ124 

afiliación y asis~encia a Congreso en 
Ch i 1 ena F'res i dente 1 s , 1 O. 94 del NQ12:3 

MLm i e; pal i dad es; 
Valdivia. 

Corresp,:,ndenc i a desp-3.cl,ada Of i e: i os 

Lefdo el Concejo acuerda por unanimidad que se firme el 
Convenio, que se haga decreto pertinente. 

Min. Int. (Ord.) NQR-2766 de la Subdere, enviando Convenio 
del Programa de Fortalecimiento Institucional Municipal (PROFIM). 

c:i:ibt~ar 
s,:,n i do , 

Analizado por el Concejo se acuerda por unanimidad 
por prestación d8 salas, prestaciones de equipos de 
aud i ti:11~ i urn , equ i p,:,s aucí i ov i sL•¿~ les. 

Se da lectura a proposición de derechos municipales para el 
uso del Centro Cultural Comunitario. 

So::,licitud d"E! fecha 05.09.94 de la Jt.c:1 .• de Vecin,:,s "La 
Estancia'' sobre arreglo de 2 caminos. Sr. Alcalde informa que el 
trabajo se realizó. 

Que se pase a la D.O.M. para que informe si ~stá terminada 
la oficina y se hagan las solicitudes a la Junta Electoral de Chiloe. 
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El Concejo ~pina que no es conveniente permitirle el que se 
conecte~ la luz del Parque.- 

está 
que 
que 

hizo 
si no 

Sr. Jose Sandoval, que se trata de una persona qu~ 
bastante tiempo en el Parque Municipal, que no es cuidador, 
cuando asumio como un modo de dar una solución le indicó 
obtuviera los documentos de p,,stulación al Serviu, lo cual 
ahora, hay que esperar que ahorre para que tenga su vivienda o 
~onseguir la asignación por medio de la reserva ministerial. - 

cuidador del ser dice presentó una persona que 
se le otorgue luz.- 

Alcalde, que se 
Parque~ solicitando 

Sr. 

Raúl de la 
la practica 

Sr. Mario Contreras, que se le solicitó al Sr. 
Rosa, que presente un reglamento para los gimnasios, por 
y e::periencia que tiene en esas materias.- 

Sr. Alcalde, que se trató de una conversación con una 
corresponsal del diario y no pensó que se estaba grabando sus 
comentarios que efectivamente hay algunas cosas que no procedon.- 

Sr. Jose Sandoval, que se vea pronto la situación del 
gimnasio fiscal, como tambien de los gimnasios de las escuelas, que 
se haga reglamento o instrucciones para su buen y racional 
funcionamiento; que leyó en el Llanquihue una entrevista al Sr. 
Alcalde y hay cosas que no corresponden.- 

Alcalde al 
para el Sr. 

la Banda 

Sr. Orlando 8órquez, que acompa~ó al Sr. 
encuentro de Bandas Escolares, solicita una felicitación 
Jose Chiguay Panichini y a los Jóvenes integrantes de 
Escolar de Castro.- 

Sr. Mario Contreras. que si se pudiera hacer la consulta 
sobre el bien rafz donde funciona el Museo, al Tribunal 
Constitucional, hacer gestiones por medio de los Parlamentarios de la 
zona para recuperar dicho inmueble.- 

Oficio N9444 al Sr. Bruno Siebert Held, Senador de la 
Repóblica, para que consiga entrevista con la Presidenta Nacional de 
Cema Chile.- 

de Alcaldfa NQ440, solicitándose certificado de 
estudio de ingeniería para la conexión de la t•ed 

obras de alcantarillado de poblaciones de Castro 

Oficio 
factibilid~d de 
transversal de 
Alto.- 

• 



próxima sesión: 1) lectura acta.- 2) Correspondencia 
C,:orresp,:,ndenc i a J'ec i b ida. - 4) Var i ,:,E:,.-· 

T ab 1 ,:\ 
d>:2spachada.- 3) 

El Concejo esta de acu~rdo en que el Concejal Sr. Contreras 
ri:=al i c e l c s trámit•::!S nec,::::sari,::,s para inscribit· l o s t.e1·ren,:,s d.::l mo l o 
del puerto de Castro a nombre del Municipio.- 

Sr. Mill•io Contreras, que piensa que es posible inscribir el 
molo de Castro a nombre del Municipio, que lo averiguará.- 

el trabajo de 
lado de celle, se 

prest.1puest.ar i c1.s 

El Concejo acuerda que se haga 
estacionamiento en Plaza de Armas, 8nangostando un 
faculta al Alcalde para hacer las modificaciones 
pert i nent.,~s. - 

Sr. Alcalde, que para el arreglo de un lado de la Plaza de 
Armc1s p ar-a que l ,:,s veh ;· cu l ,:,s part i cu 1 ares se est ac i ,:,nen de punto1 se 
necesitan MS1.500; que el molo de Castro es fiscal, segdn le 
manifestaron en Bienes Nacionales y que habría que solicitar una 
concesión; que hay posibilidad de adquirir un terreno en la comuna de 
Castro de 138 hás. por un valor de M$58.000 aproximadamente.- 
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